

B

Börsen

Deutsche Börse: neue Liquiditätsdaten

Deutsche Börse stellt über ihre Einheit Market Data und Services seit Dezember 2014 mit „Eurex IOC Liquiditätsindikator für Optionen“ eine analytische Kennzahl zur Verfügung, die detaillierteren Einblick in das Handelsgeschehen der meistgehandelten rund 70 Optionsprodukte der Derivatebörse Eurex Exchange geben soll. Der Index berechnet das aggregierte Volumen von gelöschten Immediate-or-Cancel (IOC) Orders innerhalb eines Zeitraums von 10 Millisekunden gemessen vom Zeitstempel des Geschäfts, das von einer IOC Order ausgelöst wurde.

Dax-Indexfonds in China

Die Deutsche Börse hat eine Lizenz als Basis für den ersten in China entwickelten Dax-Indexfonds an die in Shanghai ansässige Fondsgesellschaft Fortune SG Fund Management Co. Ltd. vergeben. Das Unternehmen Fortune SG wurde im März 2003 als Joint Venture-Fondsgesellschaft in China gegründet. Sein verwaltetes Vermögen belief sich Ende September 2014 auf 53,3 Milliarden Renminbi.

Nasdaq: DWA

Der US-Börsenbetreiber Nasdaq OMX Group übernimmt für 225 Millionen Dollar den Indexanbieter und Analysedienstleister Dorsey, Wright & Associates (DWA), Richmond, Virginia. Mit dieser Transaktion soll das Geschäft im Bereich Exchange Traded Funds (ETF) in Richtung einer weiteren Diversifizierung ausgebaut werden. Im Bereich der sogenannten Smart-Beta-Indices verspricht sich Nasdaq mit der teils aus eigenen Mitteln und teils fremdfinanzierten Übernahme in den USA eine führende Rolle. DWA soll mit Abschluss der Transaktion gleich im ersten Quartal einen positiven Ergebnisbeitrag liefern, wenn die Transaktionskosten unberücksichtigt bleiben. Einen Einfluss auf

die Ausschüttungspläne werde der Zukauf nicht haben, so wird betont.

Eurex: Anreizprogramm

Der internationale Terminmarkt Eurex Exchange hat Ende vergangenen Jahres ein neues Anreizprogramm gestartet, das den Handel von kurzfristigen Zinsderivaten attraktiver machen soll. Das Maßnahmenpaket sieht unter anderem vor, für vier Monate auf die Erhebung von Transaktionsentgelten für Euribor-Futures zu verzichten. Die Aussetzung der Entgelte gilt für den Zeitraum vom 10. Dezember 2014 bis zum 31. März 2015 und umfasst den Handel und das Clearing von Euribor-Futures. Diese Maßnahme soll die Einführung zusätzlicher Funktionalitäten im Rahmen des jüngsten Releases der Handelsarchitektur T7 ergänzen und unterstützen.

Kooperation: Eurex und GMEX

Die Global Markets Exchange Group Limited (GMEX), eine 100-prozentige Tochtergesellschaft der Global Markets Exchange Group International LLP (GMEX Group), und der internationale Terminmarkt Eurex haben eine Lizenzvereinbarung unterzeichnet. Demnach erwirbt Eurex eine Lizenz der GMEX für deren in Euro denominierten Constant Maturity Future (CMF) zum Handel über den Multilateral Trade Registration (MTR)-Service und für das Clearing über Eurex Clearing.

Der CMF basiert auf dem Interest Rate Swap Index Average (IRSIA) und bildet das Zins-Exposure für verschiedene Restlaufzeiten ab. Er kommt dabei ohne eine dezidierte Verfallsstruktur aus und kann täglich Mark-to-Market auf Basis des IRSIA Constant Maturity Index bewertet werden. Der Kontrakt zielt auf ein effizienteres Management des Zins-Exposure ohne kontinuierliche Anpassungen ab und hält die Liquidität über die entsprechenden Zinslaufzeiten von zwei bis 30 Jahren aufrecht. Die Vereinbarung sieht vor, dass Transak-

tionen in CMF-Kontrakten über die Plattform der GMEX vermittelt und über Eurex Exchange ausgeführt werden. Das Clearing erfolgt durch Eurex Clearing. Durch das Lizenzmodell können Eurex Exchange-Teilnehmer außerdem den auf Euro lautenden CMF der GMEX im Rahmen ihrer aktuellen Börsenmitgliedschaft handeln und von bestehenden Clearing-Vereinbarungen und der Infrastruktur profitieren. Die GMEX hat die Zulassung von der britischen Aufsichtsbehörde Financial Conduct Authority (FCA) erhalten. Für die geplante Produkteinführung benötigt Eurex Clearing noch die Zustimmung der Aufsichtsbehörden.

Harmonisierung der Pegas-Märkte

Die European Energy Exchange (EEX) und die Powernext haben zum 1. Januar 2015 alle aktiven EEX-Gasmarktteilnehmer, die 100 Prozent des NCG und GASPOOL Open Interest ausmachen, zur Powernext migriert. Damit werden ab sofort alle Gasaktivitäten der EEX-Gruppe unter der Marke Pegas durch Powernext betrieben. Insgesamt sind 154 Teilnehmer zum Handel mit Gasprodukten zugelassen. Die formelle Übertragung der Mehrheitsanteile an der Powernext an die EEX ist zwischenzeitlich erfolgt.

Die Veränderung der Aktionärsstruktur der Powernext ist im Rahmen der Hauptversammlung formell genehmigt worden. Seit dem 1. Januar 2015 ist die EEX mit einer Beteiligung von 55,8 Prozent der Anteile Mehrheitsaktionär der Powernext.

Börsen-Unwort

Der Frankfurter Germanist Prof. Dr. Horst Dieter Schlosser hat 1991 die sprachkritische Aktion „Unwort des Jahres“ ins Leben gerufen. Sie soll das Sprachbewusstsein und die Sprachsensibilität in der Bevölkerung fördern und die Reflexion über sachlich unangemessene oder inhumane Formulierungen im öffentlichen Sprachgebrauch anregen. In Anlehnung daran haben Geschäftsführung, Makler, Händler und Kommunikatoren der Düsseldorfer Börse zum 14. Mal ein „Börsen-Unwort des Jahres“ ermittelt: „Guthabengebühr“.